



GRUPO MUNICIPAL LOS BARRIOS 100X100

Sara Lobato Herrera, Concejal-Portavoz del Grupo Municipal Los Barrios 100x100 en el Ayuntamiento de Los Barrios, cuyos datos y antecedentes obran en poder de la Secretaría General, al amparo de lo previsto en el artículo 97 del RD2568/1.986, por el que se aprueba el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, **SOLICITA** que se incluya en el orden del día de la próxima sesión que se celebre en el Pleno de esta Corporación, para su debate y votación la siguiente motivación.

MOCIÓN PARA LA MEJORA DE LA ATENCIÓN SANITARIA PÚBLICA EN ANDALUCÍA

Exposición de motivos:

Los datos hechos públicos por el Ministerio de Sanidad señalan a Andalucía como la región con más pacientes en espera a nivel nacional y la quinta en tasa de enfermos por cada 1.000 habitantes. Este dato se suma al que ofreció la propia consejería, el pasado mes de noviembre, que señaló que existían, hace apenas 3 meses, más de un millón de pacientes en lista de espera, concretamente 1.045.106 enfermos; de los cuales 841.731 estaban esperando ver a al especialista en consulta, y un total de 203.375 estaban pendientes de una intervención quirúrgica.

En un año, según datos de la propia Consejería de Salud, se ha triplicado el número de pacientes andaluces fuera del plazo legal o esperando más de un año una intervención quirúrgica. De los 16.539 enfermos que había en junio de 2022, se ha pasado a 45.331 en junio de 2023, última fecha de la

CSV (Código de Verificación Segura)	IV7W2WZSAFV2TTBZWMQXOJJXGE	Fecha	05/02/2024 13:18:13
Normativa	Este documento incorpora firma electrónica reconocida de acuerdo a la ley 59/2003		
Firmado por	SARA LOBATO HERRERA		
Url de verificación	http://sede.losbarrios.es/verifirmav2/code/IV7W2WZSAFV2TTBZWMQXOJJXGE	Página	1/4



que se tienen datos publicados por el Gobierno andaluz.

La situación de la sanidad andaluza, con la que convivimos a diario los andaluces y andaluzas, es tan preocupante que en un año se ha pasado de una demora media para un intervención quirúrgica de 118 días a 144 días, 26 días más.

Aunque ya se arrastraba una situación muy complicada, con una demora de 208 días en 2018, la reducción de 64 días respecto a los 144 actuales sigue siendo difícil de asimilar para las personas que están esperando una operación.

La situación de la lista de espera para las consultas de especialista es mejor que la quirúrgica, aunque actualmente hay 841.731 enfermos esperando ver al especialista con una demora media de 121 días. Estas alarmantes cifras se agravan con el parón asistencial de los meses de verano, provocando que se disparen las cifras y no vuelvan a estabilizarse hasta el mes de octubre. Si a esto se le suma la finalización de los contratos de emergencia y los conciertos en el primer semestre del año, la falta de atención sanitaria crece de manera exponencial.

Esta carencia de recursos públicos ha provocado la dimisión del gerente del Servicio Andaluz de Salud (SAS), Diego Agustín Vargas Ortega, y el viceconsejero de Salud y Consumo, Miguel Ángel Guzmán, a quienes se han sumado otros responsables de la sanidad pública andaluza.

Y por si fuera poco, el pasado mes de Diciembre, la dirección del SAS dejó en evidencia su precaria supervivencia con el caos burocrático y administrativo con el que se ha desarrollado la renovación de miles de contratos de trabajadores, que fueron comunicados incluso horas antes de incorporarse a su puesto de trabajo.

La crisis en el SAS evidencia que no se están haciendo las cosas bien aunque se haya aumentado la dotación presupuestaria que se destina y que se anuncia por el Gobinero Andaluz en sanidad. Los sindicatos señalan, según sus palabras, que el Servicio Andaluz de Salud está cuestionado, el personal maltratado, y los pacientes en listas de espera.

El Gobierno andaluz debe emplear no solo dinero, también gestión, y una

CSV (Código de Verificación Segura)	IV7W2WZSAFV2TTBZWMQXOJJXGE	Fecha	05/02/2024 13:18:13
Normativa	Este documento incorpora firma electrónica reconocida de acuerdo a la ley 59/2003		
Firmado por	SARA LOBATO HERRERA		
Url de verificación	http://sede.losbarrios.es/verifirmav2/code/IV7W2WZSAFV2TTBZWMQXOJJXGE	Página	2/4



mejor organización de los recursos y del personal sanitario. Las consecuencias de la pandemia parecen más evidentes que nunca y la sanidad pública andaluza se está convirtiendo en un problema para más de un millón de andaluces y andaluzas; y una piedra en el zapato para el Gobierno de la Junta de Andalucía.

Por todo ello, instamos a la Junta de Andalucía,

PRIMERO.- Instamos a la Junta de Andalucía a que establezca un plan creíble y fiable para el descenso de las listas de espera de especialistas e intervenciones quirúrgicas y pruebas diagnósticas que eviten las actuales demoras que sufren los enfermos.

SEGUNDO.- Solicitamos a la Consejería de Salud más medios técnicos para los profesionales y el incremento, acorde con la demanda actual, de las plantillas de los profesionales sanitarios.

Los Barrios, a 5 de febrero de 2024

Fdo. Sara Lobato Herrera

Sr. ALCALDE PRESIDENTE DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LOS BARRIOS

INVERSIONES URGENTES PARA MEJORAR FLUIDEZ Y SEGURIDAD VIAL

C/ALTA 12 | 654 736 995 | WWW.LOSBARRIOS100X100.COM |

CSV (Código de Verificación Segura)	IV7W2WZSAFV2TTBZWMQXOJJXGE	Fecha	05/02/2024 13:18:13
Normativa	Este documento incorpora firma electrónica reconocida de acuerdo a la ley 59/2003		
Firmado por	SARA LOBATO HERRERA		
Url de verificación	http://sede.losbarrios.es/verifirmav2/code/IV7W2WZSAFV2TTBZWMQXOJJXGE	Página	3/4



Ayuntamiento de Los Barrios
05/02/2024 13:26
E2024001841

7 A S CAMPO DE GIBRALTAR

C/ALTA 12 | 654 736 995 | WWW.LOSBARRIOS100X100.COM |

CSV (Código de Verificación Segura)	IV7W2WZSAFV2TTBZWMQXOJJXGE	Fecha	05/02/2024 13:18:13
Normativa	Este documento incorpora firma electrónica reconocida de acuerdo a la ley 59/2003		
Firmado por	SARA LOBATO HERRERA		
Url de verificación	http://sede.losbarrios.es/verifirmav2/code/IV7W2WZSAFV2TTBZWMQXOJJXGE	Página	4/4

